

«El agua desalinizada no se puede utilizar»

El nuevo representante de los regantes intentará concienciar a las instituciones de la urgencia de invertir en infraestructuras hídricas

José A. Andújar Presidente de Fecoreva

JUAN SANCHIS VALENCIA

14 abril 2016
00:06

José Antonio Andújar es desde el martes nuevo presidente de la Federación de Comunidades de Regantes de la Comunitat Valenciana (Fecoreva) en sustitución de Benjamín Aparicio, que ha dejado el cargo tras seis años.

- ¿Cuál será su prioridad?

Que se atiendan las necesidades de los regantes de la Comunitat, desde Castellón hasta el último rincón de la provincia de Alicante para que dispongan de agua y que sea de calidad.

- Cuáles son las necesidades más importantes?

Algunas dependen de la zona y otras son comunes. Hay lugares con escasez, en otras partes los pantanos no funcionan al 100%, como Loriguilla o Arenós, o hay que terminar la modernización de regadíos, un problema especialmente grave en el Júcar. Esta es una asignatura pendiente que la administración tiene que resolver, ya que el futuro de muchas explotaciones depende de estas inversiones. Muchos regantes se sienten engañados tras años de promesas incumplidas.

- ¿Qué pasa con el trasvase del Ebro?

Fue un gran error derogarlo pese a que pedimos que no se hiciera. Con esta decisión el Gobierno de Zapatero le hizo un flaco favor a la Comunitat.

- ¿Está en peligro el trasvase del Tajo al Segura?

Estamos en una situación en la que el gobierno de Castilla-La Mancha no lo quiere, aunque está asegurado por ley. Nosotros hemos cumplido. Desde que empezó el trasvase hemos pagado 68.000 millones de las antiguas pesetas para que pudieran invertir en infraestructuras agrarias. No tiene sentido que digan que por el trasvase 22 pueblos de la cabecera del Tajo se quedan sin agua. ¿Por qué los distintos gobiernos no han invertido para solucionar el problema?

- ¿Qué piensa de las desalinizadoras?

Otro gran error que afortunadamente ya se ha paralizado.

- ¿Cree que tienen futuro?

El agua desalinizada no se puede utilizar para el riego. Primero, es muy cara y no la podemos pagar. Pero, además, es necesario mezclarla para el riego. Contiene hasta un 6% de boro, que destroza los cultivos.

- Ahora están empleando agua desalinizada en la Vega Baja.

Estamos en una situación especial, en plena sequía. Los regantes del Tajo-Segura hemos llegado a un acuerdo para comprar agua desalinizada de Torrevieja pero con unas condiciones especiales. Por un lado, el Ministerio de Medio Ambiente subvenciona una parte importante del precio y, por otro, se mezcla con agua del Tajo para que sea de calidad y no estropee los cultivos.

- ¿Cree que la Generalitat atenderá sus necesidades?



José Antonio Andújar. :: Ip

Cuando pedimos inversiones, el gobierno, sea del color que sea, se escuda en que no hay presupuesto. Tendrán que encontrarlo. Es cuestión de priorizar y decidir si de verdad valoran un sector que tradicionalmente ha supuesto una importante aportación al PIB de la Comunitat.

- **¿Les ha perjudicado los enfrentamientos partidistas por el agua?**

Creo que los partidos tienen que entender que hay unas necesidades reales que están por encima de quien gobierne y que hay acometerlas cuanto antes.

- **¿Lo ve posible?**

Vamos a elaborar un documento con siete propuestas que presentaremos a la Generalitat. Lo importante es que todos los partidos se pongan de acuerdo, establezcan prioridades y luego saquen el dinero de los presupuestos. Son problemas que están por encima de cualquier posición política.

- **¿Van a reunirse con el presidente de la Generalitat?**

Estoy ultimando la carta de cortesía en la que le comunico mi nombramiento. Después esperamos mantener un encuentro con él tal y como hasta ahora se ha venido haciendo con todos los presidentes autonómicos.